
 
     
 

 

 
 

 
 
 

Stadt Voerde 
Herrn Bürgermeister Dirk Haarmann 
Rathausplatz 20 
 
46562 Voerde 
 
        Voerde, den 11. Mai 2022 
 
 
Antrag: Bewertung der Gewerbesteuereinnahmen der Stadt Voerde 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Haarmann, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 

im April wurden die Gewerbesteuereinnahmen der nordrhein-westfälischen Städte und 
Gemeinden veröffentlicht. Hierbei fällt insbesondere auf, dass die Stadt Voerde als einzige 
Kommune im Kreis Wesel eine deutlich sinkende Gewerbesteuereinnahme zu verzeichnen hat.1 

 

 

 

In den letzten Jahren wurden Gewerbebetriebe in nennenswerter Anzahl neu in Voerde 
angesiedelt. Es stellt sich deshalb die Frage, warum dies nicht höhere Gewerbesteuereinnahmen 
zur Folge hatte, zumal erhebliche Flächen für die Ansiedlungen in Anspruch genommen wurden. 

Wir bitten die Verwaltung aus ihrer Sicht um eine Bewertung, worauf die seit Jahren 
stagnierenden bzw. rückläufigen Gewerbesteuereinnahmen zurückzuführen sind und dieses für 
die Stadt wichtige Thema als Drucksache für die Beratung im Stadtrat vorzubereiten. 

 

 

 
1 Gewerbesteuereinnahmen lagen 2021 über Vor-Corona-Niveau | Landesbetrieb IT.NRW 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Voerde - Rathausplatz 20 - 46562 Voerde 



 
     
 

 

 

Die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Voerde beantragt in diesem Zusammenhang auch zu prüfen, 
ob die Beteiligung der Stadt Voerde an der Hafengesellschaft DeltaPort erhöht werden kann. 

Die Stadt Voerde ist bisher zu 8,8% an der Hafengesellschaft beteiligt, jedoch werden ca. ¼ der 
für 2022 geplanten Umsatzerlöse auf Voerder Stadtgebiet erzielt.  

 

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Fraktionsgeschäftsführer 




